

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON. PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
 Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, Libraires à Montréal
 M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec
 ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT
 \$1 PAR AN } Enparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Pénitents des RR. PP. Jésuites expulsés de France sont actuellement à Rome.—Trois jeunes jésuites américains ayant étudié à Londres sont arrivés à New-York.—Quelques renseignements sur le R. Père Forbes, l'un des jésuites expulsés de France.—La France catholique et notre fête nationale du 24 juin.—Les Carmélites à Bethléem.—Pèlerinages à Ste. Anne de Beaupré; Poutavo de Ste. Anne à Ste. Anne de la Pocatière.—125e anniversaire de la déportation des acadiens.—L'Hon. M. Langevin, ministre des Travaux Publics de la Puissance du Canada se rend personnellement compte des différents travaux publics en opération dans la Province d'Ontario.—Ce que nous lisons dans le Star de Fredericton, Nouveau-Brunswick, à l'occasion d'une pétition demandant à Sa Majesté de conférer à l'Hon. M. Langevin certains titres honorifiques.—L'emprunt d'argent en Angleterre pour aider à la construction du chemin de fer de Québec au Lac St. Jean.—Creusage d'un chenal dans la rivière Saguenay, près de Chicoutimi.—L'émigration décime le comté de Portneuf.—Exploration de la vallée de Mekinae, comté de Champlain, dans un but de colonisation.

Causerie agricole : Engraissement des bêtes à cornes ; hygiène et emploi du sel.

Sujets divers : Le javelage des avoines.—Le décaours de la lune.—Le dégoût chez les animaux.—Assomplir les animaux.—Apiculture : De la manière de transvaser les ruches.

Choses et autres : A Boston, les chevaux souffrent d'un mal de gorge qui fait de nombreuses victimes.—Les récoltes à l'Illinois.—Les mines de la Beauce.

Recettes : Degraissage des étoffes.—Moyen de détruire les rats.

A nos abonnés retardataires.—Le nombre de ceux qui nous font parvenir leurs arrérages d'abonnement est très-limité, et bien propre à nous décourager. Il n'est pas de cultivateurs, de marchands ou d'industriels qui voulussent fournir leurs produits ou marchandises pendant des années sans en recevoir le prix ; il en est de même pour nous qui avons des dépenses à faire pour maintenir notre publication.—Un peu de bonne volonté de la part de nos abonnés retardataires, et que l'on nous paye au plus tôt.

Notre feuilleton.—De temps à autres nous recevons des lettres nous demandant l'achat d'un volume intitulé "La fille du marquis." Nous n'avons pas semblable volume en vente. Cette histoire que nous publions actuellement est empruntée à un journal que nous recevons de Paris, et par conséquent nous n'en avons qu'un exemplaire. Ceux qui voudraient se procurer cette intéressante histoire ne pourraient le faire qu'en s'abonnant à la Gazette des Campagnes. Nous expédierons aux nouveaux abonnés tous les feuillets déjà parus de cette littérature, en faisant dater l'abonnement d'après le nombre de feuillets expédiés à chaque nouvel abonné.

REVUE DE LA SEMAINE

Plusieurs Pères Jésuites expulsés de leurs maisons de France se trouvent en ce moment à Rome. Animés du plus beau zèle et d'un admirable sentiment d'abnégation, ils viennent demander au Saint-Siège qu'il veuille assigner à leur apostolat quelques-unes des missions de l'Orient où le besoin d'ouvriers évangéliques se fait sentir davantage. Là, du moins au milieu des infidèles ou des schismatiques, ils espèrent trouver l'hospitalité et le respect de la justice que leur refuse le gouvernement de la république française.

Trois jeunes Jésuites américains sont arrivés dernièrement de Londres à New-York : Le R. P. Thomas Sherman, fils du général Sherman ; Thomas Kerman, fils du sénateur Kerman, de New-York, et M. Van Rensselaer, un des descendants du fondateur d'Albany. Ce dernier est un ci-devant ministre converti. Ces hommes distingués ont étudié deux ans en Angleterre où ils ont fait leur noviciat.

Nous trouvons dans le Figaro, de curieux renseignements sur le R. Père Forbes, l'un des jésuites expulsés :

"Le Père Forbes est fils d'un pair d'Angleterre et d'Ecosse. Sa mère était catholique. Il était protestant comme son père. On l'engagea dans l'armée anglaise, où il ne tarda point à devenir officier. Quand éclata la guerre des Indes, il se battit bravement et fut fait colonel. C'est alors qu'il tomba malade, et si gravement que les médecins lui dirent qu'il était perdu. Sa mère était accourue auprès de lui pour le soigner. Jure moi, lui dit-elle, que, si tu reviens à la vie, tu te feras catholique. Il le promit. Quelques jours après il allait mieux. Le colonel Forbes étudia la religion catholique.... Un an après, il était prêtre et choisissait, en sa qualité d'ancien soldat, l'ordre le plus militant, l'ordre des Jésuites !"

Ecole d'Agriculture de l'Assomption